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蔣潔敏任中石油董事長

證監批評富達買賣小肥羊
香港文匯報訊 證監會公開批評富達基金（香港）

（在港以富達國際投資品牌經營業務），指該公司沒
有披露其就小肥羊集團（0968）股份所進行的交
易，違反《公司收購及合併守則》。富達國際投資承
認違反守則，並同意接受紀律處分。

富達國際投資於5月23日至6月1日期間就小肥羊股
份進行29次交易，並且沒有依照《收購守則》的規
定公開披露上述交易。

國泰增西班牙貨運點
香港文匯報訊 國泰航空（0293）昨日公布，該

公司開辦定期貨運航班前往西班牙薩拉戈薩，拓展
歐洲新市場。新航線由本月15日起投入服務，每逢
周二及周五運作，延續現有貨運航線，由香港前往
印度德里，續程荷蘭阿姆斯特丹及薩拉戈薩，然後
經阿聯酋杜拜返港。

俄鋁上海期交所註冊產品
香港文匯報訊 俄鋁（0486）昨宣布，旗下IRKAZ

SUAL及RUSAL KH品牌的鋁產品已在上海期貨交
易所註冊，並可根據該交易所鋁合約進行交付。

金風獲工行百億融資
香港文匯報訊 中國風電設備商金風科技（2208）

宣佈，該集團與中國工商銀行在北京簽署戰略合作
協定，後者在未來2年至3年提供100億元人民幣等值
的意向性融資額度，用於支持該集團項目建設和日
常生產經營活動。

香港文匯報訊（記者 梁悅

琴）本地經濟向好，市民消
費意慾回升，加上遊客持續
增加，九龍倉旗下尖沙咀海
港城今年首9個月營業額累計
189億元，按年升36%。海港
城置業總經理(零售租務)李麗
儀昨表示，該商場12月營業
額料有雙位數字升幅，全年
總額有望破紀錄。

首9月營業額升逾三成
李麗儀指出，今年海港城

每呎營業額每月超過2,100元，按年
升逾40%；商戶單是9月營業額已逾
20億元，按年上升39%。以銀聯刷卡
金額計，今年首9個月的刷卡金額按
年升74.05%。

她稱，今、明兩年共有52個新品
牌進駐海港城，當中17個品牌為全
港首店，包括Balmain、3.1 Phillip
Lim、Trippen及Gucci、Fendi童裝店
等。另外，樓高2層佔地1萬呎的
Giorgio Armani會於2013年加入。
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香港文匯報訊 (記者 涂若奔) 財政司司長曾俊華上周於

網誌指出，本港出口貨量8月下跌2%，估計9月跌幅進一

步擴大到超過10%。不少分析擔憂本港物流業遭受嚴重影

響。香港貿發局副總裁周啟良昨日表示，由於歐美經濟

陰霾未散，買家相對審慎，預料對本港出口商帶來一定

影響。惟他相信「危中有機」，新興市場及環保

商機仍會拉動出口升幅。

周啟良早前曾指因外圍市況不
穩，預計本港第四季出口會繼續
放緩，惟全年出口仍有單高位數
增長。他昨日於記者會再次表
示，從近期的展覽買家數字及調
查結果來看，業界對後市仍審慎
樂觀，相信港商可以透過開拓新
市場及投入綠色生產來分散風
險。尤其是新興市場發展潛力優
厚，消費力較強的中產階層迅速
冒升，對設計好、品質佳的產品
仍有很大需求。

商家明年前景普遍正面
周啟良並披露一項針對秋季電

子展和燈飾展的調查結果，數據
顯示在歐債及美債危機下，受訪
參展商認為買家「走數」風險增
加；更多供應商要求在貨品付運
前全額付款。然而，訂單狀況普
遍並未受太大影響，且有逾三分
之二的受訪者預期明年出口將平
穩或更佳。在電子產品方面，
67%受訪者對明年市場前景持正
面看法，燈飾產品方面更有75%
持正面看法。另外，無論是電子
或燈飾業，業界皆以中國內地出
口增幅最為顯著。

「金磚四國」買家增19%
周啟良表示，10月合計168個國

家及地區超過18萬名買家在港採
購。在其舉辦的8個秋季展中，來
自內地、巴西、俄羅斯、印度這

「金磚四國」的買家合共超過5.6
萬人，較去年增長19%。他又引
述調查數據稱，每名海外買家在
港平均消費逾萬元，按此推算，
秋季的展覽會為香港帶來逾10億
元收入，且該數字尚未包括訂單
及相關商貿支援服務的收益。

亞洲物流會議月底舉行
另外，貿發局昨日還宣布與港

府首次攜手合辦「亞洲物流及航
運會議」，將於11月25日於香港會
議展覽中心舉行。屆時將有500多
位來自各地的政府官員和學者、
業界精英及其他行業代表出席會
議，探討物流、航運及供應鏈管
理的最新發展和機遇。出席者包
括國家交通運輸部副部長徐祖
遠、香港運輸及房屋局局長鄭汝
樺、香港機場管理局行政總裁許
漢忠、嘉柏控股公司主席詹康
信、大昌行董事總經理谷大偉及
現代貨箱碼頭首席商務總裁李國
維等。

貿發局助理總裁葉澤恩表示，
此次將是本港物流業界「最大型
的一次活動」，不僅有大量供應
商、服務商參會，也會有用家和
買家出席。他指目前的買家採購
模式正在發生變化，購買產品的
數量較前更加「少而密」，以便減
少倉儲成本和降低風險，而未來
的物流業將是「供應鏈和供應鏈
的競爭」，業界應為此做好準備。

香港文匯報訊（記

者 羅洪嘯 北京報道）

中石油（0857）母公
司中石油集團昨日正
式宣佈成立董事會，
原中石油集團總經理
蔣潔敏（見圖）出任
中石油集團董事長，

原副總經理周吉平出任總經理。今年4月，中
石化(0386)母公司中石化集團和中海油(0883)母
公司中海油集團兩大石油央企已組建董事
會，至此國資委力推的央企董事會改革順利
在三大石油央企實現。

三大油企完成董事會建設
所謂規範董事會，即公司的重大經營決策

由董事會決定，經營層向董事會匯報，經營

層與決策層相互制衡。今年4月，中組部任命
傅成玉、王宜林分別擔任中石化集團和中海
油總公司董事長，中石化和中海油分別建立
起董事會，並與總經理職務分設，由不同的
人擔任。

國資委副主任邵寧曾向本報指出，從近幾
年的實踐看，董事會制度初步解決「一把手」
一個人決定企業命運的局面。進入王勇時代
的國資委，從定調「建設好規範的董事會」
到近期石油界人事調整，不斷釋放出央企董
事會治理提速的信號。

自2005年央企董事會試點自寶鋼集團開始
以來，截至去年底，建設規範董事會的央企
擴大到30家。專家指出，央企改革正在向縱
深的公司治理結構推進改革，也是向跨國公
司轉變的重要一步，預計明年國資委主導的
董事會制度建設將提速。
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